

## BAB V

### SIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Simpulan

Setelah melakukan pengolahan data, pihak peneliti mendapatkan hasil penelitian yang diinginkan dengan menggunakan *software* SmartPLS. Pengolahan data tersebut berdasarkan masing-masing variabel untuk melakukan pengujian terhadap *entrepreneurial education*, *entrepreneurial self-efficacy*, *moderating psychological capital*, dan *entrepreneurial intention* diantaranya adalah:

1. *Entrepreneurship Education* tidak memiliki pengaruh positif terhadap *Entrepreneurial Intention* dari hasil *table inner model* diatas menunjukkan bahwa nilai *T-statistic* sebesar 0,618 dan nilai *p-values* sebesar 0,537. Dari hasil tersebut, keduanya tidak memenuhi nilai yang disyaratkan dan hipotesis dapat di dukung jika *Tstatistics* > 1.65 dan nilai *p-values* < 0,05.
2. *Entrepreneurship Education* dapat mempengaruhi *Entrepreneurial Self-Efficacy* secara positif dan signifikan. Dari hasil *table inner model* diatas menunjukkan bahwa nilai *T-statistic* sebesar 6,968 dan nilai *p-values* sebesar 0,000. Dari hasil tersebut, keduanya sudah memenuhi nilai yang disyaratkan dan hipotesis dapat di dukung jika *T-statistics* > 1.65 dan nilai *p-values* < 0,05.
3. *Entrepreneurial self-efficacy* memainkan efek mediasi antara *Entrepreneurship Education* dan *Entrepreneurial Intention* . Dengan hasil *table* diatas menunjukkan bahwa nilai *T-statistic* sebesar 0,855 dan nilai *p-values* sebesar 0,393. Dari hasil tersebut, keduanya tidak memenuhi nilai yang disyaratkan dan hipotesis dapat di dukung jika *T-statistics* > 1.65 dan nilai *p-values* < 0,05.
4. *Modal psikologis capital* dapat memainkan peran moderat dalam jalur pengaruh *Entrepreneurial self-efficacy* terhadap *Entrepreneurial Intention*

secara positif dan signifikan. Dengan hasil table diatas menunjukkan bahwa nilai *T-statistic* sebesar 1,157 dan nilai *p-values* sebesar 0,247. Dari hasil tersebut, keduanya tidak memenuhi nilai yang disyaratkan dan hipotesis dapat di dukung jika *T-statistics* > 1.65 dan nilai *p-values* < 0,05.

## 5.2 Saran

Berdasarkan hasil dari penyusunan laporan penelitian, sebagai penulis dan pelaksana penelitian ini ingin memberikan masukan maupun saran terhadap universitas dan juga mahasiswa. Selain itu saran ini ditujukan kepada pihak peneliti selanjutnya yang mempunyai topik masalah yang sama serta dapat berguna untuk kedepannya.

### 5.2.1 Saran Untuk Universitas

Sesuai dengan hasil data serta laporan penelitian, pihak peneliti mempunyai saran terhadap universitas yang memiliki topic masalah yang sama yaitu sebagai berikut:

1. Pihak Universitas menjadi sebuah institusi tinggi yang umumnya menjadi tempat pembelajaran ilmu pendidikan secara umum serta dapat memberikan pengalaman baru terhadap ilmu yang diimplementasikan oleh mahasiswa. Selain itu bentuk dukungan yang dapat diberikan oleh pihak Universitas dapat memberikan ilmu wirausaha serta pemahaman dalam menjalankan usaha kepada para mahasiswa agar dapat menjadi dukungan kepada mereka untuk memiliki niat berwirausaha dan dapat mengeksekusi peluang usaha yang diperoleh. Dengan begitu, pada penelitian ini penulis berkeinginan kepada pihak universitas agar terus memberikan ruang kepada para mahasiswa dalam membangun bisnis serta memberikan dukungan agar tetap konsisten dalam menjalankan usaha yang sudah dimulai. Hal ini dikarenakan *Entrepreneurial*

*Education* memiliki pengaruh positif dengan signifikan terhadap *Entrepreneurial Intention*.

2. Setelah menyelesaikan penelitian ini, penulis dapat memberikan saran kepada jajaran institusi agar dapat memberikan program kepada para mahasiswa khususnya yang mempunyai keinginan berwirausaha serta memiliki bentuk usaha yang dapat dijalankan namun masih merasa kurang percaya diri atau tidak mendapat dukungan untuk merealisasikannya. Hal tersebut sangat diperlukan gerakan universitas dalam memberikan keyakinan serta memberikan dorongan penuh, agar mereka dapat menjalankan usahanya dengan maksimal. Selain itu dukungan yang dapat diberikan berupa pelatihan mental untuk memulai bisnis agar dapat konsisten dalam menjalankan usahanya. Hal ini dikarenakan *Entrepreneurial Self-Efficacy* berpengaruh positif secara signifikan terhadap *Entrepreneurial Intention*.

### **5.2.2 Saran Untuk Mahasiswa**

Setelah selesai melakukan penelitian dan mendapatkan hasil observasi yang menjadi bahan pertimbangan, penulis dapat memberikan saran bagi para mahasiswa yang mempunyai permasalahan yang sama, yaitu:

1. Penulis dapat memberikan arahan atau masukan kepada para mahasiswa agar terus mendalami serta memahami ilmu-ilmu kewirausahaan serta dapat mengimplementasikan dengan percaya diri. Cara yang dapat dilakukan adalah dengan mengikuti kelas-kelas entrepreneurship untuk mendapatkan pembelajaran terkait ilmu manajemen serta strategi menjalankan bisnis yang sesuai dengan kemampuan. Selain itu mengikuti pelatihan pengembangan kemampuan terkait berwirausaha dan memperluas relasi rekan bisnis dengan bertujuan mendapat pembelajaran serta pengalaman baru agar dapat menjadi bekal untuk para mahasiswa dalam menjalankan bisnis. Saran yang dapat diterima oleh mahasiswa adalah tetap terus

berusaha semaksimal mungkin dalam menjalankan peluang usaha serta diimbangi dengan pembelajaran pengambilan keputusan terhadap peluang bisnis dan mempelajari strategi manajemen yang kompeten. Selain itu tetap terus menjalin komunikasi dan memperluas jaringan sosial agar dapat memberikan dorongan serta bantuan kepada mahasiswa dalam menjalankan bisnisnya.

2. Penulis sangat memberikan pemahaman kepada para mahasiswa agar tetap percaya diri atas kemampuan serta ide bisnis yang dimiliki. Karena dengan begitu peluang bisnis yang diinginkan dapat direalisasikan dengan maksimal dengan mengoptimalkan kemampuan diri serta percaya bahwa peluang tersebut dapat berhasil. Selain itu juga dapat mempelajari cara serta strategi terhadap rekan bisnis dalam menjalankan usahanya. Dengan begitu dapat menjadi referensi serta dorongan untuk mahasiswa agar tetap konsisten dalam memulai dan menjalankan bisnisnya

### 5.2.3 Saran Untuk Penulis Selanjutnya

Setelah melakukan penelitian dan mendapatkan hasil observasi yang diinginkan, penulis mempunyai beberapa saran untuk penulis yang mempunyai masalah atau topik yang sama yaitu:

1. Penulis dapat memberikan saran berupa penambahan terhadap variabel penelitian yang saat ini tidak ada seperti halnya *entrepreneurial passion* dan *social capital*. Dengan cara melakukan penambahan variabel tersebut dapat memberikan solusi kepada para penulis selanjutnya agar dapat mencakup dugaan yang lebih luas terhadap persoalan *entrepreneurial intention*.
2. Selain saran diatas yang dapat diberikan oleh penulis kepada para penulis selanjutnya berupa masukan terhadap jangkauan survey yang dijalankan pada saat penelitian dapat mencakup lebih luas dan menambahkan standar calon responden baru. Contohnya berupa penambahan standar

kepada para mahasiswa yang memilih jurusan selain entrepreneurship tetapi mempunyai keinginan untuk berwirausaha serta ingin berkembang dalam menjalankan usaha.

